

Villefranche 13 juillet 93.

927283/1/1

mon cher ami,

La question que vous me posez serait facile à répondre par l'examen attentif de la coquille d'escargot (*Helix aspersa*) que l'on trouve dans certaines grottes. Si ces *Helix* sont venus si verser pour l'hibernation l'ouverture de leur coquilles doit être faite dans le même sens, mais aucun individu vient appeler une ouverture contre la convenance du dresseur. Nous devons l'entreprendre avec soin et avec l'aide d'un moyen de l'épipharynx. Si au contraire ces *helix* ont servi à des repas, leurs coquilles ont été réduites probablement au bout de plusieurs mois sans tenir compte de leurs positions, et malheureusement j'ai négocié de faire des observations dans les diverses grottes que j'ai parcourues.

927283/1/2
Grotte qui juis vu de la côte que
l'Helix aspersa est une espèce d'aujourd'hui
bien moins courante en France, puisque
ni Bouygues n'a, ni Locard, ni moi
ni l'avenir trouvés dans les alluvions
anciennes, que mollesse de
réunit en colonies nombreuses dans
les trous de roches, les cavités,
angues des murs et des haies pendant
la saison froide, et qu'en France
en ces endroits de coguilles vides
accumulées, que bien ne suppose
aucun agglomérations aient
lieu non loin de Bourganeuf
dans grottes et dans le plateau
de l'île d'Yeu, soit facilement
éclairées, mais non dans les
parties sombres; vous savez observer
que l'Helix aspersa est commun
dans tout le rigeon calcaire et
schisteux de Pyrénées jusqu'à
l'altitude d'environ 1.000 m,
et jusqu'à ce trouvons bon
en abondance au pied des montagnes

de Coquilles de griffes des petits
Syrinxes.

Les escargots crus sont tellement coriace
qu'il est à présent impossible de les manger.
Il est probable que nos ancêtres des
grottes les faisaient cuire comme nous.
Cette cuisson rend la coquille plus porue
et plus légère. Si j'avais su le jour
de l'Exposition Universelle de couper à escargots
j'aurais peut-être fait un envoi
minimale à savoir si le coquillage a
été plongé dans l'eau ou cuit
ou si elle est restée à l'état naturel.

La théorie comestible n'est pas
appuyée sur aucune observation précise,
tantôt que celle de l'accumulation
volontaire naturelle est basée sur
l'observation quotidienne. En conséquence
c'est elle que nous devons adopter
jusqu'à ce qu'on ait pu une preuve
des faits pertinents que les escargots
ont été mangés par l'acte de
l'homme. Nos observations dans les
dolmens sont fort justes et ont été
anamorphosées.

922283/1/13

Longue j'aurai le plaisir de vous voir,
mais d'autre part la question d'une mariage
plus appuyante et nous arrivera
peut-être faire la demande

Si vous êtes à présent à Madrid
C'est à l'heure une hommage important
et d'exprimer la veau que je fais
pour son prochain rétablissement.

Votre ami tout dévoué

S. J. Agot